



Martes 16 de Septiembre 2014

Número 638

La Carta en formato PDF

La Fundación en



La aplicación de la Fundación



disponible en Appstore y Google Play

El Parlamento escocés a través del prisma del próximo referéndum sobre la independencia de Escocia



Mientras los escoceses están a punto de celebrar un referéndum sobre su futuro constitucional el próximo 18 de septiembre, la Fundación publica un estudio sobre el Parlamento escocés a través del prisma de esta gran decisión política.

Leer más

Sumario

Fundación : Editorial Elecciones : Suecia Crisis financiera : Eurogrupo - OCDE - Francia - Portugal Comisión : Comisión/Carteras - Competitividad - Transportes - Ucrania Parlamento : Audiciones Consejo : Sanciones/Rusia - ECOFIN Tribunal de Justicia : MasterCard BCE : Pagos - Montenegro Alemania : Presupuesto - Elecciones Francia : Iraq Polonia : Alemania - Gobierno Reino Unido : Escocia/referéndum Eslovenia : Coalición Ucrania : Autonomía OTAN : Sea Breeze OCDE : España - Educación Eurostat : Empleo - Comercio Estudios/Informes : Transatlántico Cultura : Patrimonio - Miró/Viena - Exposición/Lieja - Turner/Londres - Teatro - Cine/San Sebastián - Plovdiv

Agenda | Otras versiones | Contacto

Fundación:

Juncker, patrón de impacto



En un editorial publicado en su página Web, Jean-Dominique Giuliani, presidente de la Fundación Robert Schuman, analiza y descifra la composición de la Comisión Europea que presidirá Jean-Claude Juncker. Empieza felicitando a JC Juncker por hacer de la reactivación de la economía europea la prioridad de su comisión. Jean-Dominique Giuliani felicita luego una Comisión con un logrado reparto gracias a la presencia

de líderes con experiencia, que han demostrado su eficacia sobretodo en la gobernanza de su país. Por último, resalta los beneficios de la nueva forma de organizar la Comisión, que, con un ejecutivo de siete vicepresidentes con autoridad sobre los otros comisarios, va a poder ponerse "al servicio exclusivo del interés común" como exigen los tratados de la Unión Europea... Leer más

Elecciones:

Victoria escasa de los social-demócratas y se abren camino los demócratas suecos



El Partido socialdemócrata (SAP) llegó en cabeza de las elecciones legislativas el 14 de septiembre en Suecia logrando el 31,2% de los sufragios y consiguiendo 113 escaños de los 349 del Riksdag (parlamento) (+1 con respecto a la votación del 19 de septiembre de

2010). Adelanta a la Alianza moderada (M), del Primer ministro saliente Fredrik Reinfeldt, que obtuvo el 23,2% y 84 escaños (-23). Los Demócratas suecos (SD) se colocan terceros con el 12,9% y 49 escaños (+29). El Partido del medio ambiente - Verdes (MP) logra el 6,80% y 24 diputados (-1), seguidos del Partido del centro (C), con el 6,10% y 22 escaños (-1), del Partido de la izquierda (Vp) 5,7% y 21 escaños (+2), del Partido del pueblo-Los Liberales (FpL), con el 5,4% y 19 escaños (-5) y del Partido cristiano-demócrata (KD) con el 4,6% de los votos y 17 escaños (-2). La participación ascendió al 83,3%. Juntos, los 3 partidos de izquierdas obtuvieron el 43,70% y 158 diputados, lejos de la mayoría absoluta (175). Podría resultar complicado formar gobierno... Leer más

Crisis financiera:

Eurogrupo: Por una disminución de la carga fiscal



El 12 de septiembre, el Eurogrupo se reunió en Milán para discutir unos principios comunes que reduzcan la carga fiscal sobre el trabajo. La carga fiscal global en la zona euro es superior a la media de la OCDE. Se trata de un obstáculo manifiesto a un funcionamiento eficaz

y sin tropiezos de los mercados de trabajo de la zona euro. Así, la reducción de la carga fiscal sobre el trabajo tiene el potencial de sostener el consumo, estimular la oferta de trabajo y del empleo así como mejorar la competitividad-coste y la rentabilidad de las empresas. Los ministros se pusieron de acuerdo para elaborar numerosas reformas de financiación que luego determinará cada Estado miembro...

Otro enlace

La OCDE anuncia una reducción en sus previsiones de crecimiento



El 15 de septiembre, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) anunció una disminución de sus previsiones de crecimiento para los años 2014 y 2015 en Estados Unidos (+2,1% y +3,1%), Japón (+0,9% y +1,1%) y la zona euro (+0,8% y +1,1%). La OCDE observa que las principales economías mundiales han entrado en plena expansión de forma irregular y a un

ritmo moderado. Recomienda un apoyo más monetario a la zona euro, habida cuenta de las débiles perspectivas de crecimiento y el riesgo de que la demanda pueda verse socavada si la inflación se mantiene cercana a cero. Teniendo en cuenta la debilidad de la demanda, los Estados europeos deberían además utilizar todo el abanico de flexibilidad disponible en las reglas presupuestarias de la UE... Leer más

Otro enlace

Bajan las previsiones de crecimiento francés



El Ministro de Finanzas francés Michel Sapin, anunció el 10 de septiembre las previsiones revisadas de crecimiento, inflación y déficit del país para el 2014 y 2015. La previsión de crecimiento para 2014 es finalmente del 0,4 % y el de 2015 del 1% contra el 1,7% previsto en primavera. Respecto a la inflación, la previsión para Francia se revisa a

-0,5% en 2014 y + 0,9% en 2015. Por último, el déficit público debería situarse en el 4,4% del PIB (en lugar del 3,6% previsto en la ley de finanzas), contra el 4,3% en 2013. Michel Sapin se vio obligado a precisar que el umbral del 3%, máximo tolerado por los tratados europeos, finalmente se alcanzará en el 2017, en lugar de en el 2015 que había previsto inicialmente el gobierno. El ministro volvió a afirmar no obstante que se mantendrá el objetivo de ahorro sobre el gasto público de 21.000 millones de euros en 2015... Leer más

Portugal: economía en crecimiento el 2º trimestre



El instituto nacional de estadística portugués declaró el 8 de septiembre que la economía estaba creciendo el 2º trimestre de 2014, subiendo un 0,3%. Sin embargo revisó a la baja su primera estimación que tenía en cuenta un crecimiento del 0,6%. Durante el primer trimestre, el PIB había retrocedido un 0,5%, contra la estimación inicial del 0,6%. El gobierno espera una subida del 1% del PIB este año, lo que se

traduciría en el primer año de crecimiento después de tres años sucesivos de recesión. Por otro lado, el gobierno portugués aprobó el 11 de septiembre la creación de un banco público de inversión especializado en el crédito a las pequeñas y medianas empresas (PYME) dotado de un capital inicial de 100 millones de euros. Esta entidad, que operará antes de finales de año, debe "colmar las insuficiencias del mercado de financiación de las PYME" anunció el ministro portugués de Economía, Antonio Pires de Lima... Leer más

Comisión:

Anuncio del reparto de competencias en la futura Comisión europea



El 10 de septiembre, Jean-Claude Juncker, presidente electo de la Comisión Europea, anunció el reparto de responsabilidades en el seno del colegio de comisarios. Hay 7 vice presidentes, cada uno al frente de un "equipo" encargado de un proyecto específico que reúne varias competencias en estrecha colaboración con los comisarios. El

Parlamento europeo dará audiencia a los candidatos entre el 29 de septiembre y 7 de octubre. El futuro ejecutivo europeo contará con 9 mujeres, igual que la Comisión saliente. De los 28 comisarios, 15 son de derecha y centro derecha, 5 son liberales y 8 socialistas. Hay 5 ex Primeros ministros. La media de edad es de 53 años. La tomada posesión de la Comisión Juncker será el 1 de noviembre... Leer más

Otro enlace

Informes de la Comisión sobre la competitividad



"A pesar de las actuales dificultades económicas, la industria manufacturera de la UE posee un cierto número de ventajas competitivas que deberían explotarse mejor con el fin de estimular el crecimiento económico" indica la conclusión de los dos informes sobre

la competitividad industrial publicados el 11 de septiembre de 2014 por la Comisión Europea. Estos informes resaltan los "puntos preocupantes " a los que deben atacarse rápidamente la UE y los Estados miembro para evitar un "bloqueo" del crecimiento: la inversión, el acceso a la financiación, la administración pública, el acceso a los mercados extranjeros, la innovación, y los precios de la energía. Por último, la Comisión subraya en sus informes las disparidades en el nivel de competitividad industrial entre los Estados miembro... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

11 900 millones de euros para mejorar las conexiones europeas



El 11 de septiembre, la Comisión Europea decidió destinar 11 900 millones de euros para mejorar las conexiones en Europa. Esta cantidad es la mayor concedida a la financiación de las infraestructuras de transporte en la Unión Europea desde su creación. Los Estados miembro están invitados a someter proyectos, hasta el 26 de febrero

de 2015, en los que invertir este dinero. Esta financiación acabará permitiendo formar una red de transporte central que tendrá una importancia económica vital para el mercado único. Los proyectos se beneficiarán de una financiación de la UE pero deberán ser cofinanciados por los Estados miembro. Las propuestas retenidas y las asignaciones a los proyectos se anunciarán en verano de 2015... Leer más

Ratificación del acuerdo de asociación UE-Ucrania



El acuerdo de libre comercio entre Ucrania y la Unión Europea, que debe ratificar el 16 de septiembre el Parlamento ucraniano, no entrará en vigor antes de finales de 2015, según anunció el 12 de septiembre la Comisión Europea. La zona de libre comercio constituye el apartado

económico del acuerdo de asociación entre la UE y Ucrania firmado en junio. La Comisión siempre había asegurado que esta zona se crearía "rápidamente", hasta de modo provisional, a la espera de su ratificación por Ucrania y los 28 países miembros de la UE... Leer más

Otro enlace

Parlamento:

Audiciones de los comisiarios



Los comisarios-candidatos, presentados por el nuevo Presidente de la Comisión Europea Jean-Claude Juncker, deberán participar en las audiciones de las comisiones parlamentarias organizadas del 29 de septiembre al 7 de octubre. Las audiciones se celebrarán del 29 de septiembre al 2 de octubre, y los días 6 y 7 de octubre Si uno o varios

candidatos suspenden su examen en comisión o si hay un cambio de cartera, se deberán organizar nuevas audiciones... Leer más

Consejo:

Entrada en vigor de nuevas sanciones europeas contra Rusia

El 12 de septiembre por la mañana, al publicarse en el Boletín oficial de la UE, entraron en vigor las nuevas sanciones de los veintiocho Estados miembro de la Unión Europea contra Moscú, que pretenden en concreto limitar la financiación de la economía rusa. Estas nuevas restricciones afectan a las compañías petroleras rusas (particularmente

la rama petrolera de Gazprom) así como al sector del armamento. Estas empresas tendrán restringido el acceso al mercado de capitales. El presidente del Consejo europeo Herman Van Rompuy precisó no obstante que la Unión podría suspender o modificar sus sanciones después del examen de la situación en Ucrania de aquí a finales de mes... Leer más

Se pide a la Comisión europea un informe sobre las inversiones prioritarias



Los ministros europeos de Finanzas encargaron a la Comisión Europea y al Banco Europeo de Inversiones (BEI) que entreguen rápidamente un informe con las propuestas de "buenos proyectos de inversión", con "medidas concretas", anunció el 13 de septiembre el ministro italiano de Finanzas, Pier Carlo Padoan. "Hemos pedido a la Comisión y al BEI

que preparen rápidamente el primer informe sobre las medidas concretas que se pueden sugerir, a nivel nacional y europeo, para preparar buenos proyectos de inversiones, que puedan financiarse", declaró el Sr. Padoan al término de dos días de reunión en Milán con sus colegas europeos... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Tribunal de Justicia:

El tribunal de justicia desestima a MasterCard



El 11 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea confirmó la sentencia del Juzgado de Primera Instancia validando pues la decisión de la Comisión que prohíbe las comisiones multilaterales de intercambio (TMI) que aplica MasterCard. En el 2007, la Comisión Europea había exigido a MasterCard que bajara las TMI. Éstas fijaban un límite a los gastos que se facturaban a los comerciantes y

constituían, por esta razón, una restricción a la libre competencia de precios... Leer

BCE:

Informe del BCE sobre los pagos en la UE en el 2013



El Banco Central Europeo (BCE) publicó el 9 de septiembre las estadísticas sobre los pagos realizados, excepto los hechos en metálico, para el año 2013 en la Unión Europea, que incluye indicadores sobre el acceso y el uso de los instrumentos de pago y de los terminales públicos, así como los volúmenes e importes de las transacciones tratadas por los sistemas de pago. El total de pagos,

menos en metálico, aumentó un 6% en 2013 con respecto al año anterior (100 000 millones de dólares). Los pagos con tarjeta representaron el 44% de todas las transacciones, mientras que las transferencias pesaron el 27% y las domiciliaciones el 24% del total de las transacciones... Leer más

El BCE asesora a Montenegro



El 9 de septiembre, el Banco Central Europeo (BCE) inició una cooperación con el Banco central de Montenegro para ayudar a la institución a preparar su integración al sistema europeo de bancos centrales. Es una de las condiciones en el marco de la candidatura del país a la adhesión a la Unión Europea. Esta ayuda será financiada por

Bruselas por importe de 300 000 euros. Durante siete meses el BCE aportará su experiencia a su homólogo montenegrino para identificar los principales esfuerzos que hay que hacer... Leer más

Otro enlace

Alemania:

Alemania: apertura del debate presupuestario



En su discurso ante el Bundestag el 9 de septiembre, el Ministro de Hacienda alemán Wolfgang Schäuble volvió a afirmar su apego a un respeto riguroso de las reglas presupuestarias. Los europeos no deberían confiar en que las políticas complacientes del Banco Central Europeo (BCE) hagan volver el crecimiento. Declaró que el relajamiento de la disciplina presupuestaria no permitirá tampoco una

vuelta sostenible a la actividad. "Hemos probado que una política presupuestaria

sólida es la mejor política para el crecimiento y el empleo", declaró el ministro, que presentó un presupuesto federal equilibrado para el 2015 por primera vez desde 1969. Se llevó a cabo la primera lectura del texto en la cámara baja del Parlamento alemán del 9 al 12 de septiembre. Los debates seguirán las próximas semanas, hasta el voto definitivo del presupuesto previsto el 28 de noviembre... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Elecciones en Turingia y en Brandeburgo



El 14 de septiembre se celebraron elecciones en dos Estados federados: Brandeburgo y Turingia. En Brandeburgo, los socialdemócratas en el poder desde 1990 ganaron las elecciones sin sorpresas. Deberán formar una coalición gubernamental bien con el partido de izquierda Die Linke - su socio gubernamental desde el 2009

- o con la creciente Unión cristiano-demócrata (CDU). Esta votación se ha visto marcada por la entrada de Alternativa para Alemania (AfD), partido conservador euroescéptico, con el 12% de los votos en Landtag y por la salida del Partido liberal-demócrata (FDP) que no superó la barrera del 5%. En Turingia, el CDU ganó las elecciones pero no está seguro de mantenerse en el poder ya que el SPD podría escoger formar coalición con el Die Linke y con los Verdes en lugar de quedarse en una gran coalición. El AfD obtuvo el 10% de los votos... Leer más

Francia:

Conferencia sobre la paz y la seguridad en Iraq



El presidente francés viajó el 12 de septiembre a Bagdad para marcar el compromiso francés en la guerra contra el Estado islámico Daech. El jefe del Estado se desplazo después a Erbil, la capital de Kurdistán iraquí, con el fin de entregar 15 toneladas de ayuda humanitaria.

Francia suministra armas a los kurdos iraquís desde agosto y ayuda humanitaria a los civiles, y también dijo estar dispuesta a utilizar sus bombarderos en el marco de una operación americana en Iraq. El 15 de septiembre, el presidente de la República recibió en el Elíseo a las delegaciones de todo el mundo con motivo de la Conferencia sobre la paz y la seguridad en Iraq. Su discurso de apertura, pronunciado junto al presidente iraquí Fouad Massoum, tenía por objeto precisar la política francesa de apoyo a las autoridades iraquís con el fin de luchar eficazmente contra los terroristas en Daech y proteger el Estado de derecho y las poblaciones civiles... Leer más

Otro enlace

Polonia:

Discurso del Presidente polaco en el Budestag



Setenta y cinco años después de la anexión de Polonia por Alemania y el comienzo de la Segunda Guerra mundial, el Presidente polaco Bronislaw Komorowski se felicitó, en su discurso en el Bundestag el 10

de septiembre, de la ahora constructiva relación entre ambos países. Pide a sus vecinos de Europa occidental que se posicionen más firmemente frente a Rusia. Bronislaw Komorowski quiso poner el énfasis en la importancia de un mayor diálogo germano-polaco en el futuro, diálogo que considera esencial para la consolidación en el este de la Unión Europea... Leer más

Polonia: Ewa Kopacz nombrada Primer ministro



El presidente polaco Bronislaw Komorowski nombró oficialmente el 15 de septiembre a Ewa Kopacz como Primer ministro. Sucede a Donald Tusk, que dimitió el 11 de septiembre después de su nombramiento al frente del Consejo europeo a partir del próximo 1 de diciembre. La Sra EWA KOPACZ era hasta ahora la Presidenta de la cámara baja del parlamento polaco (La Dieta)... Leer más

Otro enlace

Reino Unido:

Escocia: sube el tono y las encuestas enloquecen



El 10 de septiembre David Cameron (Conservador), Ed Miliband (Laborista) y Nick Clegg (LibDem) viajaron a Escocia en un viaje urgente debido a la subida del "sí" en el referéndum sobre la independencia de Escocia del 18 de septiembre . El 11 de septiembre de 2014 el Primer ministro de Escocia, Alex Salmond, celebró una

rueda de prensa en la que acusó al gobierno británico de haber divulgado informaciones alarmistas respecto a la retirada del Royal Bank of Scotland de Escocia en caso de victoria del sí. Sostiene que esta información pretende desestabilizar deliberadamente la campaña en favor del sí. El gobierno negó rápidamente esta

acusación. Una nueva encuesta de Survation para el Daily Record sugiere un resultado del 53% para el "no" y el 47% para el "sí" si se excluye a los indecisos. ¡En efecto la contienda va a estar reñida!.. Leer más

Eslovenia:

Eslovenia: Acuerdo de coalición para formar gobierno



El Primer ministro esloveno, el jurista Miro Cerar, firmó el 8 de septiembre un acuerdo de coalición con dos partidos para componer un gobierno. "Hemos llegado a un acuerdo para sacar a Eslovenia de la crisis, estabilizar la escena política, estimular el desarrollo económico y consolidar las finanzas públicas", declaró Miro Cerar a la prensa

después de haber concluido el acuerdo de coalición con el partido de los jubilados Desus y el partin socialdemócrata SD. El presidente esloveno, Borut Pahor, propuso a Miro Cerar como Primer ministro el 29 de agosto. Los tres partidos de la coalición, que cuentan con 52 de los 90 escaños del parlamento esloveno, compondrán un gobierno de 16 miembros. La coalición decidió que sus prioridades serán "el crecimiento económico, la conservación de los empleos existentes, la creación de nuevos empleos y el crecimiento de la competitividad internacional" de Eslovenia, así como la preservación del actual sistema de salud. El 9 de septiembre, el Primer ministro depositó en la Asamblea nacional la lista de los candidatos a los diferentes ministerios. El gobierno de Miro Cerar aún debe obtener la aprobación del Parlamento el próximo 18 de septiembre... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Ucrania:

Ucrania: Nuevo proyecto de ley que concede más autonomía al este



El 10 de septiembre, el Presidente ucraniano, Petro Porochenko anunció la puesta en marcha de un nuevo proyecto de ley que ofrecerá mayor autonomía a las regiones situadas al este del país. Estas transferencias de competencias deben hacerse no obstante en el respeto de la integridad territorial de Ucrania, y las regiones

concernidas no deberán desolidarizarse del territorio. Frente a las declaraciones de los rebeldes prorrusos que ven en el alto el fuego sólo un retraso temporal a la cuestión de su independencia, el presidente ucraniano desea, con este proyecto de ley, destacar que mantiene sus posiciones, afirmadas durante las negociaciones de Minsk, y su intransigencia en cuanto al respeto de la unidad nacional... Leer más

OTAN:

OTAN: Ejercicios militares en el mar Negro



Tres buques de la OTAN han participado del 8 al 10 de septiembre de 2014 en un ejercicio "Sea Breeze" en el Mar Negro. El objetivo era mostrar el compromiso de la OTAN en lo que respecta a su capacidad de trabajar con fuerzas navales aliadas. Los Estados Unidos y Ucrania organizaron este ejercicio anual. Entre los participantes estaban

Georgia, Rumanía, Turquía y Estados Unidos. Este ejercicio responde a las actividades rusas en Ucrania. La Alianza aumentó sus patrullas aéreas por encima de los Países Bálticos así como sus patrullas navales en el Mar Báltico y el Mediterráneo oriental. Estos ejercicios son consecuencia de la decisión tomada en la cumbre de la OTAN los días 4 y 5 de septiembre de mejorar la defensa colectiva de los Aliados... Leer más

Otro enlace

OCDE :

Informe económico de la OCDE sobre España



Según el último Estudio económico de España publicado por la OCDE el 8 de septiembre, España sale de un prolongado período de recesión y retoma un crecimiento moderado que se acompaña de una reactivación de la competitividad internacional. Una serie de decisivas reformas bancarias y fiscales, conjugadas con una política monetaria

propicia al crecimiento por parte del Banco Central Europeo, apaciguaron las tensiones financieras y contribuyeron a enderezar las finanzas públicas. Para la OCDE, el paro es el desafío económico y social más urgente que España debe solucionar: el nivel excepcionalmente elevado el paro es un peso en las rentas y también concurre a agravar la pobreza y las desigualdades... Leer más



publicó el 9 de septiembre el informe anual "Panorama de la educación 2014". Este documento revela la importancia creciente de las inversiones en educación para el futuro del crecimiento y del empleo en el seno de la Unión Europea así como para unas sociedades europeas más inclusivas. Según este estudio, la población adulta que oma de enseñanza superior sigue creciendo sensiblemente en Europa

tiene un diploma de enseñanza superior sigue creciendo sensiblemente en Europa (29%)... Leer más

Eurostat:

Sube el empleo en Europa durante el 2º trimestre de 2014



El comunicado publicado por Eurostat el 12 de septiembre anuncia una subida del empleo del 0,2% en la zona euro y del 0,3% en el conjunto de los Estados miembro de la Unión Europea el segundo trimestre de 2014 con respecto al primer trimestre de 2014. En un año la progresión del empleo ha sido respectivamente del +0,4% y del

+0,7% el segundo trimestre de 2014 con respecto al del 2013. Según estimaciones de Eurostat, 224,9 millones de hombres y de mujeres tenían un empleo en la UE el segundo trimestre de 2014, entre de los cuales 146,5 millones en la zona euro... Leer más

Excedente de 21.200 millones de euros del comercio internacional de bienes de la zona euro



Según las primeras estimaciones publicadas por Eurostat, oficina estadística de la Unión Europea, el 15 de septiembre respecto al mes de julio de 2014, la zona euro registró un excedente de 21.200 millones de euros en su comercio internacional de bienes con el resto del mundo, contra +18.000 millones en julio de 2013. En julio de 2014

con respecto a junio de 2014, las exportaciones corregidas de calendario disminuyeron un 0,2%, mientras que las importaciones aumentaron un 0,9%. Las primeras estimaciones del saldo del comercio de bienes extraUE para julio de 2014 indican un excedente de 1.700 millones de euros, contra +10.800 millones en julio de 2013. En julio de 2014 con respecto a junio de 2014, las exportaciones corregidas de calendario retrocedieron un 0,3%, mientras que las importaciones aumentaron un 2,3%... Leer más

Estudios/Informes:

El German Marshall Fund presenta su "Transatlantic Trends 2014"



El German Marshall Fund presentó el 10 de septiembre, su informe anual "Transatlantic Trends 2014". Este informe, que cada año publica la institución, presenta un panorama de las complejas relaciones que mantienen Estados Unidos y Europa mediante diversas investigaciones y encuestas, en particular acerca de la opinión americana y europea. La encuesta 2014 "revela numerosos resultados significativos" algunos

de los cuales del lado europeo: estadounidenses y europeos no están de acuerdo sobre el futuro de la relación transatlántica, tres europeos de cada cuatro encuentran que la UE no lucha lo suficiente contra la crisis económica y la mayoría de los europeos desearía que se respondiera a las preocupaciones del Reino Unido para no verles dejar la UE (menos los franceses)... Leer más

Cultura

Jornadas europeas del patrimonio los días 20 y 21 de septiembre



Los días 20 y 21 de septiembre de 2014 tendrá lugar la decimosexta edición de los Días europeos del patrimonio. Organizados en más de cincuenta países de toda Europa, estos días permiten cada año a millones de visitantes descubrir la riqueza del patrimonio europeo. Creados por el ministerio francés de la cultura en 1984, los días

europeos del Patrimonio cuentan con el apoyo y coordinación, desde 1991, del Consejo de Europa al que se asocia la Unión Europea apoyando a la oficina de coordinación en su misión de promoción internacional de este acto... Leer más

Joan Miró expuesto en Viena

El Museo Albertina de Viena expone hasta el 11 de enero de 2015 un centenar de obras del pintor catalán Joan Miró. Esta exposición titulada "Von der Erde zu Himmel", de la tierra al cielo, quiere valorizar la poesía



y la fantasía del pintor del siglo XX. Cometas, estrellas, formas femeninas, colores infantiles: el universo soñador de Joan Miró ensalzado en este bello palacio vienés, el más grande de la familia de

Habsburgo... Leer más

"Un siglo de pintura belga" en Lieja



El Museo de las Bellas Artes de Lieja, exhibe hasta el 9 de noviembre una exposición sobre la pintura belga del siglo XX, la colección Belfius, generalmente inaccesible al público. Los visitantes podrán disfrutar de de una visión de conjunto muy representativa del arte belga entre 1860 y 1960. La exposición "Un siglo de pintura belga" repasa las corrientes esenciales como el realismo, el expresionismo, el puntillismo y el

surrealismo. Una selección de unas sesenta obras comparadas con otras obras de los mismos artistas conservadas en las colecciones del museo: Evenepoel, Ensor, Permeke, Tytgat, Van Rysselberghe, Wouters, y que resalta la complementariedad de las colecciones temporales y permanentes de este museo... Leer más

Late Turner: la pintura liberada



Hasta el 25 de enero, el museo Tate britain presenta "Late Turner-Painting Set Free", primera exposición dedicada a la extraordinaria obra de Joseph Mallord William Turner, producida entre 1835 y 1851, fecha de su muerte. La exposición incluye importantes pinturas de la Roma antigua como "The Wreck Buoy" pintada en 1849 y magnificas

acuarelas como "Heidelberg: Sunset" (1840) o incluso "The seldom-seen Bamburg Castle, Northumberland" (1837). El espectáculo reúne también una importante serie de obras, entre las cuales, un grupo de imágenes insólitas cuadradas, que arrojan luz sobre las innovadoras técnicas de Turner. Esta exposición revela a un pintor que se distingue tanto por la amplitud de sus conocimientos y de su imaginación como por sus técnicas radicales y exploratorias, sus procedimientos y el uso de materiales... Leer más

Hôtel Europe



Bernard-Henri Lévy presenta en el Teatro de l'Atelier de París su obra "Hotel Europa". Inspirándose en la época actual y sus dimensiones políticas, es la historia de un hombre, interpretado por Jacques Weber, que encerrado en su habitación, debe escribir un discurso para conmemorar el inicio de la Primera Guerra Mundial en 1914. Buscando inspiración, se pierde en sus pensamientos y se ve obligado a contemplar

su continente a la deriva. El texto, caótico y lírico, trágico y a menudo divertido permite repasar un siglo europeo muy agitado... Leer más

Otro enlace

Estreno del festival internacional de cine de San Sebastián



Del 19 al 27 de septiembre se celebrará el Festival más importante de cine de España y del mundo hispánico: el festival internacional de San Sebastián. El festival de San Sebastián es una famosa cita cinematográfica internacional cuya recompensa suprema es la "Concha de Oro". Los espectadores asisten a más de 250 sesiones. En la mesa

del jurado se reservará una silla vacía al director ucraniano Oleg Sentsov, encarcelado en Moscú. Se ha visto implicado en el apoyo a las manifestaciones de Maidan y ha sido detenido por el Servicio federal de seguridad de la Federación de Rusia el pasado 10 de mayo... Leer más

La ciudad de Plovdiv, en Bulgaria, capital europea de la cultura en 2019



El 5 de septiembre, un jurado de expertos independientes designó la ciudad de Plovdiv, en Bulgaria, como capital europea de la cultura para el 2019. Las diferentes ciudades en competición fueron desempatadas en base a diferentes criterios, entre ellos la elaboración de un programa cultural con mucha dimensión europea, una impronta

sostenible y una contribución al desarrollo cultural y social a largo plazo de la ciudad. Plovdiv es la primera "capital europea de la cultura " búlgara... Leer más

Agenda:



Del 15 al 18 de septiembre Estrasburgo Sesión plenaria del Parlamento europeo



16 y 17 de septiembre Milán Reunión informal de ministros de transportes

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:









Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta:

Charles de Marcilly ; Lucie Nebut, Andrea Klemencsics, Helen Levy Aude Prenassi, Guillaume Anglars

> Redactor jefe : Charles de Marcilly Directora de la publicación : Pascale Joannin

> > Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}